

平成31年第1回 千葉市選挙管理委員会定例会会議録

1 日 時	平成31年1月24日(木) 午前10時05分～午前10時40分				
2 場 所	選挙管理委員会室				
3 出 席 委 員	委員長	山本 宏行	委員	千葉 通子	
	委員	松戸 敏雄	委員	大野 雄子	
4 出 席 書 記	事務局長	石野 隆史	次長	清水 公嘉	次長補佐
	主査	宮本 道夫	主査	宮川 総一郎	主任主事
5 議 題	報告第1号	事務局職員の人事異動について			
	報告第2号	市・区選挙管理委員会合同打合せ会の開催について			
	報告第3号	違法ポスター等の対策について			
	報告第4号	千葉県議会議員選挙に係る寄附の禁止について			
	報告第5号	千葉地域四市選挙管理委員会連絡協議会平成30年度選挙事務研修会の開催結果について			
	報告第6号	神戸市選挙管理委員会委員長等の異動について			
	報告第7号	札幌市選挙管理委員会委員長等の異動について			
6 議事の概要	<p>(1)前回会議録の審査 第12回定例会の会議録を案のとおり承認した。</p> <p>(2)議題 報告第1号 事務局職員の人事異動について (報告第1号について、報告があった。) 報告第2号 市・区選挙管理委員会合同打合せ会の開催について (報告第2号について、報告があった。) 報告第3号 違法ポスター等の対策について (報告第3号について、報告があった。) 報告第4号 千葉県議会議員選挙に係る寄附の禁止について (報告第4号について、報告があった。) 報告第5号 千葉地域四市選挙管理委員会連絡協議会平成30年度選挙事務研修会の開催結果について (報告第5号について、報告があった。) 報告第6号 神戸市選挙管理委員会委員長等の異動について (報告第6号について、報告があった。) 報告第7号 札幌市選挙管理委員会委員長等の異動について (報告第7号について、報告があった。)</p> <p>(3)その他 ①選挙に関する報道等について 平成31年1月23日に行われた千葉県議会議員選挙立候補予定者説明会に関する記事 ②次回以降の委員会について 次回、平成31年第2回定例会は、2月21日(木)午前10時00分から開会することで決定した。 また、第3回定例会は、3月28日(木)午前10時00分から開会することで決定した。</p>				

7 会議経過 (要約)	
	<p>報告第2号について</p> <p>委員長 「委員は、全員出席するという認識でよいか。」</p> <p>事務局 「全委員のご出席をお願いしたい。」</p>
	<p>報告第3号について</p> <p>委員長 「通告を守らない場合は、どうなるか。」</p> <p>事務局 「ポスター等の撤去に従わない場合、最終的には、刑事告発になると思われる。」</p> <p>松戸委員 「例えば、民家にポスターを貼ってある場合は、どのような対応となるのか。」</p> <p>事務局 「民有地であることから、行政が撤去することは困難である。」</p> <p>大野委員 「掲示できるポスターと掲示できないポスターの違いは、何か。」</p> <p>事務局 「政治活動用ポスターの中には、一部掲示可能なものがある。また、公営のポスター掲示場に掲示する候補者個人のポスターは、公営のポスター掲示場以外には、掲示することができない。」</p> <p>委員長 「違法ポスターに関し、選挙管理委員会ができることは、何か。」</p> <p>事務局 「現地確認を行い、違法ポスターであることが確認されれば、撤去するよう連絡などを行う。それでも、撤去しなければ、最終的には、公職選挙法第147条に基づき、撤去命令を発することになる。この場合は、あらかじめ所轄の警察署長に通報したうえでの処分となるが、実際に撤去命令を発令した事例は、本市ではないと思われる。」</p>
	<p>報告第4号について</p> <p>千葉委員 「過去に、自治会長を務めている立候補者が、夏祭り会場において自治会会长の役職名と本人の名前を併記して、寄附をしている事例を見たことがある。この場合、公選法上、問題ないか。」</p> <p>事務局 「実際の事例の内容を確認しなければわからないが、寄附の財源や売名行為に関して、問題になる可能性がある。」</p>
	<p>報告第5号について</p> <p>委員長 「出席された千葉委員より感想をお願いします。」</p> <p>千葉委員 「講演を聴講して、人事政策について、専門職の層を厚くすべきという考えを一層、強く持った。職員の人事異動の周期が3年程度が一般的と思われるが、もったいないと感じている。専門性の高い職場に経験豊富な職員を配置することは、市としても、業務の効率化につながると考える。また、選挙をミスなく、管理執行する上でも、専門性の高い職員配置が望ましいと強く感じたところである。行政は、選挙事務に限らず、専門性を要する他の部署においても、同様であると思われる。」</p>